
 

 

 

 

 

 

 

Ata de Reunião 

Comitê de Enfrentamento ao Covid-19 no Sistema Socioeducativo 
 

Data: 28/maio/2020 Local:  via Lifesize 

Horário de início: 15h00min Horário de Término:  16h20 

SEI nº 0024677-23.2020.8.16.6000 
Participantes:  
Des. Ruy Muggiati, Supervisor do GMF/PR 
Dra Noeli Salete Tavares Reback, Juíza Coordenadora Estadual - CIJ/TJPR 
Kleber Humberto da Silva - Assessoria do GMF/PR 
Aline Fioravante 
Dr. Sergio Luiz Kreuz 
Ministério Público do Estado do Paraná 
Dra. Luciana Linero - Promotora de Justiça, Coordenadora do CAOP  
DEASE - Departamento de Atendimento Socioeducativo (SEJUF) 
Cel. David Antonio Pancotti 
Alison Adalberto Batista, responsável pela Divisão de Vagas e Informações 
Flávia Palmieri de Oliveira Ziliotto, responsável pela Divisão Psicossocial 
Carla Pereira Navarro Lins - Divisão de Saúde 
Solimar Gouveira, responsável pela Divisão de Planejamento 
Andrea Kravetz 
OAB/PR 
Dra. Karina Sabatke 
Dra. Bruna Saraiva 
DEFENSORIA PÚBLICA 
Dr. Bruno Muller Silva, Defensor Público, coordenador do Núcleo da Infância e Juventude 
(NUDIJ) 
CEDCA 
Dr. Márcio Bernardes de Carvalho - Hospital Pequeno Príncipe - Representando a Sociedade 
Civil 



 

 

Secretaria de Segurança Pública - SESP 
Dra. Eliete Aparecida Kovalhuk 
 

 

Assuntos em Pauta: 

Para a reunião de 28 de maio de 2020, às 15h00min, fica estabelecida a seguinte pauta,  ainda 

aberta para eventuais sugestões dos parceiros: 

 

1 - Aprovação da ata da reunião anterior; 

2-  DEASE - atualizações -  curso de qualificação nas unidades; 

3-  Medidas socioeducativas em meio aberto - prazo de suspensão; 

4 - Apreciação da carta aberta ao Governador ; 

5 - Assuntos gerais 

 

 

Desenvolvimento dos Assuntos em Pauta: 

Aberta a reunião pelo Des. Ruy, passou a palavra a Dra  Noeli Salete Tavares Reback, que 
submeteu a pauta da reunião do dia 21 de maio de 2020, que sem acréscimos, foi aprovada.   

2 - DEASE - atualizações -  curso de qualificação nas unidades; 

Alison  

Cel. Pancotti tratou sobre a questão da Unidade de Laranjeiras do Sul. Informou que embora o 
município esteja recebendo UTIs em sua rede de saúde,o DEASE manteve o fluxo já informado 
na reunião passada, para Laranjeiras e Pato Branco, com orientação a todos os diretores. 
Informou que ainda não obteve respostas da SESA sobre os ofícios encaminhados pelo comitê 
requerendo a disponibilização de testes para o sistema. Solicitou apoio do Comitê para seu 
pedido ao Governo do Estado de contratação de profissionais na modalidade de PSS. Informou 
da ação do DEASE de orçar para possível compra, pulverizadores para higienização de todas as 
unidades.  

Dra. Linero, sobre o fluxo estabelecido para Guarapuava, informou que os encaminhamento 
foram bons, estando resolvida a situação;   

Andrea Kravetz atualizou o comitê com as ações e projetos na área da educação: a) oferta de 
cursos de qualificação educacional, que envolve agentes, pedagogos e demais profissionais da 
educação, visando oferecer reforço aos adolescentes desinternados e os em suspensão de 
medidas, garantindo acesso às atividades durante o tempo de suspensão das medidas; b) 
produção de material disciplinar voltado ao EJA, impresso e digital, voltado ao trabalho educativo 
para internos, em suspensão de medidas ou saindo do sistema, com a participação do Programa 
de Educação nas Unidades Socioeducativas (PROEDUSE); c) convênio com o CIEE com 
contrato até abril de 2021 para fornecimento de cursos de qualificação. Também ações 
desenvolvidas com o SENAI e outros cursos de qualificação com apoio do CDECA,os quais 
fornecerão certificação de até 240h (duzentas e quarenta horas); d) programa estadual de 
aprendizagem que foi implementado em 7 (sete) municípios, atendendo inicialmente 350 
adolescentes, com equipe multiprofissional e buscando a parceria da Secretaria Estadual de 
Educação, para que a parte prática das atividades possam ser realizadas nas escolas da rede; 
e) convênio com a Secretaria de Educação para contemplar a oferta de cursos de qualificação 
também pela secretaria, a fim de se consolidar como uma política pública;  

Dra. Noeli pontuou a importância de todo o plano de educação apresentado pela Andrea como 
uma conquista para o sistema socioeducativo;  



 

 

 

 

 

Cel Pancotti acrescentou mais dois projetos desenvolvidos (arco em ação e karatê), que estão 
em estágio de licitação para todas as unidades do Estado do Paraná, com atividade para todo o 
ano para todas unidades.  

Carla Lins informou que até esta data, apenas 1 adolescente apresentou sintomas e será 
submetido aos exames. E em São José dos Pinhais um servidor foi afastado porém negativo para 
o Covid-19.  

Cel Pancotti relatou que realiza reuniões semanais com corpo técnico e profissionais da saúde; 
que diariamente cobra as ações que devem ser executadas com seriedade com todos os 
diretores e corpo de saúde, pois acha importante a adesão dos servidores com adoção de todos 
os cuidados sanitários recomendados; 

3- Medidas socioeducativas em meio aberto - prazo de suspensão 

Dra. Noeli trouxe o questionamento sobre a manutenção da suspensão das medidas em meio 
aberto ou a liberação dessas medidas, considerando as diferentes realidades de cada município. 
Colocou em pauta para que os presentes se manifestassem:  

Dra. Luciana sugeriu a retomada das medidas e que cada município apresente ao juiz da 
comarca um plano de ação de retomada do atendimento socioeducativo, garantindo assim a 
autonomia de cada município. Salientou que diante de 60 dias de suspensão, a retomada das 
medidas são importantes para garantir o caráter pedagógico e que deve observar todas as 
medidas sanitárias e os cuidados com os grupos de riscos;  

Dra. Noeli explicou sobre os atos que suspenderam as medidas; sugeriu que não se deliberasse 
pela prorrogação da suspensão e que cada local possa verificar sua estrutura e realizada para 
retomar as medidas; demonstrou sua preocupação com os atos processuais que suspenderam 
as medidas, como audiências, causando pendências diversas, e que a retomada possa ser 
gradativa, mas com a preocupação de controlar e cuidar desse retorno, buscando-se uma forma 
de observar e monitorar.  

Dr. Sérgio Kreuz concordou com a proposta de retomada, para que a rede municipal decida a 
melhor forma e observe as situações de risco, servindo inclusive como boa justificativa para 
revisão de medidas; informou que pode-se sugerir à Presidência do TJ orientar magistrados 
tratarem dessas realidades, com a retomada das medidas em meio aberto;  

Dra. Noeli encaminhou como deliberação do comitê a retomada das medidas em meio aberto , 
ficando a critério de cada município o planejamento das ações; 

Marcio Bernardes colocou que as maiores cidades possuem maiores aglomerações com 
maiores focos e que a lógica seria fazer uma inversão para que os municípios menores comecem 



 

 

e assim fosse observado pelos maiores. Que nas regiões metropolitanas crescem os caso de 
covid-19, necessitando ser avalizado essa movimentação de pessoas. Assim, a retomada das 
medidas partindo das cidades menores para as maiores seria mais interessante; 

Dr. Sérgio Kreuz informou que caberá aos municípios pequenos avaliarem e se os grandes 
acharem que não é o momento, ficaria a seu critério; 

Dra. Luciana ratificou que o comitê proponha que os municípios apresentem um plano de 
retomada ou justificar a impossibilidade da retomada neste momento, justificando os riscos, 
ficando para cada município, com sua autonomia, e que cada juiz da infância fiscalize 
individualmente; 

Dr. Bruno concordou com a autonomia municipal, e que cada município possa elaborar um plano 
para um período de transição na retomada das medidas em meio aberto; 

Dra. Noeli propôs que até a próxima reunião se elabore uma redação no sentido de verificar em 
cada comarca qual sua real situação, tratando-se de um levantamento rápido. Pontuou que a 
medida em meio aberto se estiver no transcurso regular, pode se reverter em medida mais 
severa. Nesse caminho, nosso olhar é para saber se não corremos o risco de contaminação, 
trabalhando na semana buscando caminhos para saber o panorama de como está. A ideia seria 
acompanhar o retorno, com recomendações de certos cuidados. Assim fica deliberado que até 
dia 04 de junho, o comitê elaborará uma redação para esse acompanhamento sugerido;  

DES. Ruy manifestou sua concordância;  

Dra. Luciana se comprometeu a rascunhar e compartilhar com o grupo no drive; 

4 - Apreciação da carta aberta ao Governador; 

Dra. Linero, pediu para que fosse reforçada que não só a manutenção do Cel. mas também de 
toda a equipe equipe diretiva; 

Dra. Noeli pontuou a importância de que a carta apresente todas as instituições que compôem o 
comitê, de forma clara, sendo ao final assinada pelo Des. Ruy Muggiati, para envio ao 
Governador, com urgência, até dia 29 de maio; 

5 - Assuntos Gerais 

Dra. Noeli informou que o “hotsite” está no ar com as notícias e convocou os membros do comitê 
a contribuírem com matérias;  

Cel Pancotti informou sobre a aquisição de mais 34 veículos e com recursos do BID foram 
adquiridas mais 12 VANS, totalizando 114 veículos; também a construção da unidade de Toledo, 
casa de semiliberdade foi concluída, faltando apenas servidores e profissionais de saúde; que 
todas as unidades estão pronta para receber as inspeções conforme as orientações do CNJ;  

Flavia Ziliotto informou sobre os trabalhos de círculo de apoio e cuidado , projeto desenvolvido 
entre o TJ e o DEASE, com seu primeiro encontro virtual no dia 5 de junho; 

Des Ruy cumprimentou todos a dedicação e a forma séria que todos estão trabalhando e disse 
que isso mostra que o Paraná e seus adolescentes vão ser muito beneficiados, pois o trabalho 
salva vidas e mostra todos os cuidados necessários, de forma efetiva, devido o consenso do 
grupo.  

Em tempo: 

a) durante a reunião, Márcio Bernardes encaminhou material que trata de Orientações Pós-Covid 
19 para a reabertura de pré-escolas e creches, o qual foi encaminhado a todos os participantes, 
por meio do Whatsapp; disponibilizado em pasta compartilhada no Google Drive e encaminhado 
ao servidor Gesler, do CONSIJ, para inserção no hotsite; 

b) Dra. Flávia Kroetz, informou de sua ausência na reunião, por incompatibilidade de agenda e 
solicitou que, por motivos de foro íntimo, seu nome não constasse da carta aberta escrita ao 
Governador;  

Encerrada a reunião, ficou designada a próxima reunião para o dia 04 de junho de 2020 às 



 

 

 

 

 

14h00min. 

 

 


